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第 一 部

いずれの御時にか野球部体操部あまたさぶろひたまひけるなかに、

いとやむごとなき際にはあらぬが、すぐれて時めきたまふありけ

り・・・・ボート部なりけり。

男もすなる⽇記といふものを、⼥もしてみむとてするなり。⼼に映

りゆくよしなし事をそこはかとなく書きつくれば、あやしゅうこそ

ものぐるほしけれ。
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岡山県高等学校秋季競漕大会(新人戦)
新しいチームのスタートです。どんな夢を見せてくれるのでしょうか??土手上での世間話
で何となく期待が勝手に高まって来ています。

お天気は快晴。朝は冷えるだろうとダウンベストを羽織ろうとすると夫が「今からそん

なん着てたら冬になったらどうするんや!」と突っ込まれ、昼間は 21℃まで上がるし・・い
やいや、川は冷えるかもしれんとか思いながら出かけました。車から降りると土手上に人

だかりが!!そんなに OB保護者が来てるの?と喜んで登って行くと・・ 3年生保護者でした
～(笑) 結局、0B保護者は福田父と私だけでした。よそに潜んでいて気が付かなかったの
かもしれません。

早速、新キャプテン保護者成島母がご挨拶にお茶を持って来てくれました。此処に居座

るおばしゃんが毎年いるって有名になってんのかな??むっちゃ素早いんですけど。
タツキコーチも顔を見せてくれました。3年生との会話はほぼ溜口です。ボート部のアニ
キと言う言葉の意味が分かった様な気がします。

この試合は選抜大会の県予選でも有ります。ここで勝ち上がりさくらおろち湖で行われ

る中国大会で勝ってば晴れて静岡の天竜に行けるのです。

1.2.3フィニッシュ!!
先に挨拶に来たのは 2人。
もう一人は・・泣き崩れて

ました。タツキコーチが優

しく慰めています。余程悔

しかったのでしょう。後で、

この坪田はボートをする

ために関西に入ったと聞

きました。拉致されたのとは違う気合が有るからこそ負ける悔

しさも倍増でしょう。これからの頑張りに注目です。でも、追い上げは凄かったよ。
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東が 3艇も出ている。クォ
ドも 2艇出すという。どん
だけ部員が入ったんだ?備
前緑陽はシングル1艇のみ
って廃部の危機か?
と、福田父からの情報でし

た。競輪の太田君で部員勧

誘すれば良いのにが共通

の意見です。あっ、試合は

ブッチでした。内海・中川

≪土手上物語ミニ≫

挨拶に来る度に関西ブースにお邪魔しては土手上へ戻ります。階段におじいちゃんが 1
人座られていました。後からおばあちゃんもやって来て隣に座られました。階段利用者の

邪魔にならない様に隅っこで仲良く並んで観戦しておられます。どこの学校の応援なのか

気に成って話しかけてみました。河合星芽の祖父母でした。静かにひっそりと孫の応援で

す。「2年生からクォドに乗って活躍してるから皆を引っ張って行く役目ですね。楽しみで
すね。」と言うと静かにニッコリ微笑まれました。何か可愛いよぅ～理想の姿だよ。
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COXが小さいのか漕手が背が高いのか?でも細いです。1年生の挨拶は言葉に詰まりなが
らポツポツと、緊張は試合よりもしたかも(笑)
関西 A/竹藤 成島 河合 尾崎 松下 関西 B/藤野 伊藤 中山 西村 川内

≪土手上物語ミニ 2≫
2年成島はボートがしたいと石川県小松市から岡山に来たそうです。何故??石川にもボー
ト部はあるし強豪校なら隣の福井にも有る。いや、むしろ近いだけに美方辺りだろう?と思
ったが、母が言うには「福井が強いって知らなかったんです。」「編入は私立じゃないと

難しいんです。」確かに、高校の転校は公立だと難しい。おまけに活躍してるボート部は

公立ばかりだ。石を投げたら公立に当たると言っても過言ではない。関西が異形なのかも

しれない。野球は私立が強いのに不思議だわ。
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森川先生のお言葉

宣誓 我々選手一同は、ボートができることに感謝して精一杯漕ぎきることを誓います。

成島乃惟主将の選手宣誓で始まったこの大会、保護者の皆様、関西サポーターの皆様にお

かれましては熱き応援ありがとうございました。おかげ様で、何とか全種目優勝、そして

県代表として 11月の中国大会に駒を進めることができました。

出艇前、私は選手たちにこう指示しました。「緊張してっか？別に死ぬわけやない。唯一

失敗せん方法がある。それは何や？それは何もせんことや。が、失敗もせんけど成功もせ

んわぁ。これはゼロじゃ。死人と一緒じゃ。いや、これこそ大失敗かもしれん。だからブ

チかませ。ごちゃごちゃ考えずにやってきた事をやろうや！思いきっていこうや。大丈夫、

笑っていこう！」

レース後、部員たちはどう思ったでしょうか？１１月の中国大会、現状では勝てません。

何が足りないか？『目標とするの自分－今の自分』を考え、もう１―Rank 、いや２―Rank
Upしなければなりません。

一漕通栄光、皆で春のセンバツへ。勝ちたいんや！AREが欲しんや！

クォドがダブルと３秒・・・？！ もっと頑張らなければ！！
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第 35 回全国高等学校選抜ボート大会中国地区予選会

これに ARE すれば選抜の天竜に行ける。岡山大会とは違い井の中の蛙では勝ち残れない。

今回は「さくらおろち湖」にて開催された。成島父の言う処の「11 月とは思えない暑さの

中」での試合です。

男子シングルスカル

男子ダブルスカル

男子舵手付きクォドルプル



8

森川先生のお言葉

保護者の皆様、応援ありがとうございました。おかげさまでクォド・ダブルが優勝(クォド

は 6 年連続 23 回目の優勝)、シングルが準優勝と全種目来年の全国選抜大会出場となりま

した。全種目出場はチームにとって、私にとって、かなり喜ばしいことです。帰岡後、成

島主将を皆で胴上げしてやりました。やはり指導者にとって、どれだけの人数を全国大会

に連れて行けるか？がかなり重要なのです。
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第２１回 Head of Hyakken
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ロングレースが終わると今年も終わったなぁと思う。今年も色々あったなぁ～あぁ、暫

く日記も休憩かなぁ・・・んっ?祝賀会が有るがなぁ!!食う物も食わず写真撮りまくらにゃ

おえんがなぁ。ここ 2 ・ 3 年は帰宅してお茶漬けのお世話になってるよ。今年は少し食べ

物にありつければ嬉しいなぁ。

選抜出場打ち上げ 11/18

マンボで焼肉だ!!

煙に燻されながら鱈腹焼肉パーチーしていた頃

たつきコーチは雪煙の中、公認コーチ資格取得の為

鳥取へ行っていました。
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祝勝会

11/23 プラザホテルにてインターハイ優勝を皆で祝った。今回は後援会のメンバーも若返

り自分のお客様感がドッと増した感じがした。人数も少な目で現役関係がほとんどで OB も

OB 保護者も少なくて世代の移り変わりを激しく感じた。

来賓挨拶で関西高校の副校長、岡山ローイング協会、審判長、日大の監督・コーチは理

解できたが・・・・専務ってなんですか???関西学園の専務って・・・会社ですか??

綺麗なお花を有難うございました。毎年(?)ほぼ毎年頂いております。コロナの時には自

宅に配達してくれていました。有難い事です。簡単な挨拶も壇上でさせて頂きましたが、

「今年は書いていて、とても楽しかったです。」の私の言葉に「書く?」という声が会場か

ら聞こえて来ました。考えてみれば「このオバチャン誰やねん?!」の人が半分近くいたと

思われます。1年生と 2年生の大半の生徒と保護者は多分「誰?」だったかと、「書く」の

言葉を聞いてもピンと来ない人も多かったのではないかと・・・。自己紹介すれば良かっ

たと反省しました。帰り際に話しかけてくれた保護者の方はきっとオバチャンの正体に気

付いた人だと思っています。(笑)

それから、OB の山本卓也君がたつきコーチと 2人で話しかけてくれたんだれど、誰だか

分からなかった。ごめんね。「山本です。」から思い出すのに随分時間がかかりました。

古米さんにもご挨拶出来ず大変失礼しました。日大のコーチしてるなんて知らなかった…。

基本、話す相手が近くに居ないので今回は食事出来ました。(笑)
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相変わらず OB 代表の挨拶は長く、何を言っているのか理解不能で「何が言いたいかと言

うと…。」の後にも結論は無かった。同期の OB が壇上から引きずり降ろして終わりにして

くれて助かりました。やはり、挨拶は分かりやすく簡潔なのが一番ですね。

保護者会長がインハイ優勝の瞬間に COX に一番カッコイイ所を持っていかれたとおっし

ゃってましたが、これは当たり前なんですよ。普段は雑用係でも一旦、艇に乗ると船頭さ

んていうか船長さんに変身し司令塔と化します。キャプテンでもクルー長でもなくて COX

の言う事は絶対なんですよ。レース中に監督やコーチの指示は仰げません。通信危機は乗

せたら失格です。そして、勝った時に立ち上がり手を天に突き上げ雄叫びます。オリンピ

ックの優勝インタビューご覧になった事がありますか?メインインタビューは COX です。岡

本君に嫉妬する気持ち良く分かりますけどね。うちの息子さんは 17 年前態勢を整えず多少

内股気味で立ち上がってしまい、よろけて一回手をついて再度立ち上がったんですよ。未

だに汚点だと言っています。(笑)

祝賀会の感想はこれくらいにして私が撮った写真を貼っておきます。
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 祝賀会 挨拶 

      関西高校   部 森川   本日      会 開催  頂 本当

            関西高校   部 昨年 愛媛       続   年連

続 優勝 栄 成 得             支     皆様  陰  確信 

                  

 手元 資料  覧    下   関西高校   部 平成  年     年  沖縄

       優勝     優勝  皆 胴上            海 放 込

   事 今  忘          今年 北海道             

競技 北 果  網走  開催 日本国 両端 全国優勝      過去   

        私      優勝         

   関西高校   部  今年 阪神                       

  立      年度初     大会前          立    私  

 大会          見 世界 勇気 持  飛 込       私  成長

  見      世界 行          自分 目 確   事  考  

    選手   見事   世界 見            同時 新  自分 

出会              

     現状 安住       熱 感動 求  頑張    今後   支援 

程         願     

        内容          

祝賀会 終    感謝 気持           祝賀会 参加     年生

部員  壇上 立 先輩方          日本一   瞬間 見   思  

              終          今度 自分      自己啓

発        嬉            勝    意味     

最後          保護者           祝賀会 対  案内不行 

届      事  詫 申 上    私   少 頑張        支援  

鞭撻     願 致    
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インドアローイング大会

12/3 百間川艇庫にて しんどいしんどいマシンローイング。数字がバッチリ出ちゃうか

ら誤魔化せないし自分の力が晒される。

あれっ??東商が 1人上位に挟まってるぞ。関西 6分代は 3人しか居らんが!!

竹藤・藤野は COX ですね。
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順位的には流石大和!!増成君はもう 36 歳なのに頑張ってるね。晴也と田川はこれでエエん

か??大学生に負けとるって・・・医学部の人たちって殆ど大学から始めてるんやで、しか

も高校時代はお勉強に時間を取ってた人達やで?!

こんばんは 2年生の河合です。

今日はエルゴ大会で自分は優勝という形で終わることが

でしました。ただレコードからは程遠い結果での優勝だ

ったので自分には全然納得いってません。

ただ個人での優勝は初めてだったので優勝は関西の河合

さんと言われた時は少し嬉しかったです。

もっとエルゴを上げて選抜までに頼れるクルー長になり

ます。応援ありがとうございました。

部員のお前ら バームクーヘン美味かったわ！！！！！

3 年の石井大和です！

今日はエルゴ大会がありま

した。スクリーンなどもあ

って新しい感覚でするレースでした。皆さんの応援のおかげ

で成年の部で 1番を獲ることができました。

景品として青山カフェのバームクーヘンを２つも頂きました。

エルゴを漕ぎ疲れていたのでとても甘くて美味しかったで

す！
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森川先生のお言葉

百間川艇庫にてエルゴ大会(岡山 B 大会)がありました。保護者の皆様におかれましては応

援・見学ありがとうございました。特に一年生の保護者にとっては不思議なボートレース

に見えたのではないでしょうか？あれもボートです。インドア世界大会もあればアジア大

会もあります。

で、結果は、記録は、今一つでした。寒～～～い結果となりました。近年稀に見る低い結

果でした。(過去 10 年で最低かもしれません！) ６分台がたったの( ？ )名しかいませ

ん。40 秒台は一人もいません。やはり他が見てる、他人と並べている、スクリーン画面が

ある、といったことで余計にプレッシャーが掛かり、自分自身に負けたのではないでしょ

うか？

エルゴは自分との勝負。誰も助けてくれません。もちろん自分だけが距離が長いわけでも

なく、オールや艇の差があったり、流れや風の影響を受けるわけではありません。そもそ

も走る事と同様、エルゴを回すのに不調やスランプなどありません。やはりライバルは自

分！自分が苦しい時はライバルも苦しい。苦しい時がピンチでもあり、チャンスなのです。

その苦しいところを“突破”した者が勝利者となるのです。そう、限界までがアップでそ

こからが練習です。(うちの連中は苦しいところですぐに逃げてないか？)

冬練習が始まって約一ヶ月経ちます。今の練習で進化するはずがありません。勝てるはず

もありません。ただ与えられたメニューをこなしているだけでなかろうか？(これを作業と

いう) 自分の月間目標がただの能書きになってないか？本当にクリアしょうとしている

か？目標のないところに努力はありません。アホは勝てません。

『エルゴは心の安定剤』というのは本当です。エルゴでの自己記録が、実際のボートレー

スで自信も余裕も作るのです。お前らこれで勝てるんかぁ？ 勝ちたくないんかぁ？ エ

ルゴから逃げたらあかんでぇぇ～～！ エルゴは恋人じゃ～～！

全国で行われているマシンローイングは後日、高校体育連盟ボート専門部で結果が発表

されます。つーまーりー、全国のライバルが自分の実力を知ってしまうんですよ。これか

らの全国大会で『あんなタイムなのに!!』と言われるのか『あのタイムを出していたのに??

』と思われるのか。さて、どうなるんでしょうね?答えは冬連の成果と選抜の戦いで分かり

ますね。
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第 57 回 岡山県スポーツ協会表彰式 12/16

岡山市スポーツ協会表彰式 12/23

今年の表彰は一先ず終わり。また来年色々有るかと思います。
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卒業旅行

12 月 11 日より

2年の中川優人です！

今日は、修学旅行 1日目でした。飛行機で耳が痛くなっ

て大変でした。着いてから鎌倉大仏だったり東京タワー

を見に行きました！初めて大仏の中に入ってすごい感覚

でした。東京タワーでは、夜の夜景が綺麗で凄かったで

す。ホテルの晩御飯はハンバーグで美味しくてお米を何

回もおかわりしました！明日は、自由行動なので今日早

く寝たいと思います。

2年生の河合です

今自分も修学旅行で東京にいます！！

生まれて初めてのスカイツリーですごくドキドキしました！！そしてこの透明な床！死ぬ

ほど怖かったです笑 ゾワッとしました笑

これからは浅草観光です！美味しいものいっぱい食べちゃいます笑

12 月 17 日より

2年の内海です！

今自分は修学旅行で東京に向かっている最中です。

新幹線の中から見る富士山の景色は最高でした！これ

から浅草に行って観光をしてきます！とても楽しみで

す！

2年の竹藤です。

今自分は修学旅行で東京にいます。自分は初めての東京で道

に迷いそうでとても怖いです。明日は初めてのディズニーな

のでとても楽しみです！


